

2.—Répartition numérique et proportionnelle de la population, par province, années de recensement décennal, 1871-1951—fin

Province ou territoire	1871	1881	1891	1901	1911	1921	1931	1941	1951
	RÉPARTITION PROPORTIONNELLE								
Terre-Neuve....	2.58
Île-du-P.-E.....	2.55	2.52	2.25	1.92	1.30	1.01	0.85	0.83	0.70
N.-Écosse.....	10.51	10.19	9.32	8.56	6.83	5.96	4.94	5.02	4.59
N.-Brunswick...	7.74	7.43	6.65	6.16	4.88	4.41	3.94	3.97	3.68
Québec.....	32.30	31.42	30.80	30.70	27.83	26.86	27.70	28.96	28.95
Ontario.....	43.94	44.56	43.74	40.64	35.07	33.39	33.07	32.92	32.82
Manitoba.....	0.68	1.44	3.16	4.75	6.40	6.94	6.75	6.34	5.54
Saskatchewan...	1.70	6.84	8.62	8.88	7.79	5.94
Alberta.....	1.36	5.19	6.70	7.05	6.92	6.71
Col.-Brit.	0.98	1.14	2.03	3.33	5.45	5.97	6.69	7.11	8.32
Yukon.....	0.51	0.12	0.05	0.04	0.04	0.66
T. du N.-O.....	1.30	1.30	2.05	0.37	0.09	0.09	0.09	0.10	0.11
Canada....	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00	100.00

Section 3.—Estimations intercensales et mouvement

Les estimations intercensales de la population ont différentes applications. Elles servent de base pour le calcul des taux démographiques, de la production et du commerce par habitant et d'autres données. Plus récemment, elles ont été utiles pour l'estimation de la main-d'œuvre et autres caractéristiques de la population suivant les données recueillies au moyen de sondages.

Les estimations portent en premier lieu sur la population totale du Canada et de chaque province. Elles doivent être disponibles vers le 1^{er} juin, jour auquel elles se rapportent. Comme les chiffres définitifs concernant les éléments changeants de la population ne sont pas connus à ce moment, l'extrapolation des naissances, des décès et de l'immigration fournit un chiffre partiel et provisoire à l'égard de l'intervalle de juin à mai. Pour éviter de renouveler sans cesse la même erreur, le calcul des estimations repart chaque année du dernier recensement et utilise les chiffres exacts les plus récents. Les naissances intervenues dans les années intermédiaires sont ajoutées au chiffre du recensement et les décès en sont soustraits; le même principe est appliqué pour les immigrants et les émigrants. C'est au sujet des émigrants que les renseignements sont les moins abondants; il est possible de connaître le nombre de Canadiens qui se fixent aux États-Unis d'après l'Immigration américaine, et parfois aussi le nombre de ceux qui émigrent au Royaume-Uni, mais on ne dispose d'aucune donnée quant aux autres pays.

Le programme des estimations de la population comprend l'établissement de deux chiffres pour chaque année: l'un est basé sur des données provisoires, ainsi qu'il a été exposé plus haut, et implique forcément l'extrapolation des naissances, des décès et de l'immigration; l'autre, basé sur des données définitives n'est disponible qu'après que tous les renseignements ont été réunis, c'est-à-dire lors du recensement subséquent. Quand les résultats du recensement de 1951 ont paru, les estimations de la période 1941-1951 ont été rectifiées.

Comme les estimations successives sont établies chaque fois à compter du dernier recensement, l'approximation la plus juste du changement de la population n'est pas obtenue en soustrayant le chiffre d'une année de celui de l'année suivante. L'état annuel de la population présente un grand intérêt; l'exposé suivant fournit tous les renseignements disponibles à ce sujet.